
Comité de quartier Orléans Saint Marceau

Commission défense
26 mars 2019

Présents : 
Delaporte, Bourquin, Hette, Couteau, Messire, Bonsergent, Henriot , Terranova, Legesne, Blet, Nuret, Dupin,
Lorin, Bourrier, Peltier 

Environnement 

Une première réunion a été organisée en 2018, salle de la Cigogne, par le comité sur le thème recycler les
déchets. Les échanges lors de la réunion ainsi que les retours se sont avérés positifs. Le comité souhaite
poursuivre l’expérience.

Messieurs Delaporte,  Bourquin et Couteau ont assisté à une réunion au Labo sur « Comment recycler  les
produits lourds » ou « bruns ». Mis au rebut, les articles ménagers sont recyclés par la société Envie dans la
zone de La Chapelle-Saint-Mesmin Saint-Jean-de-la-Ruelle pour être mis en vente.

Une prise de contact avec la direction des déchets d’Orléans Métropole a été pris pour poursuivre la démarche
initiée en 2018 sur le thème du recyclage des déchets bruns et éventuellement la visite de la recyclerie. Une
rencontre est programmée  avec Mme Péroceschi le 24 avril 2019 au 33 rue Hatton à 14 h. Il y a déjà des
inscrits au sein de la commission défense mais il est toujours possible de s’inscrire.

Délinquance 

Suite à l’article de la République du Centre du 25/03/2019 reprenant les propos d’Olivier Geoffroy relatifs à la
délinquance de proximité  sur  la  Source :  « elles est  huit   fois  moins  importante qu’à Saint  Marceau... »  (cf
annexe).

Un débat s’engage :
 Que peut être cette délinquance. 
 Plus de cambriolages semble t-il ? 
 Plus de dégradations sur notre quartier ?
 Comment avoir accès aux chiffres de la Police ?

Il semble utile d’écrire à la DDSP (directrice départementale de la Sécurité Publique) ou au procureur car la
mairie n’est pas en charge de la sécurité . 

Il y a eu une réunion en décembre 2018 à la Cigogne à laquelle seulement 6 personnes assistaient. Pourquoi ?
Défaut de publicité ? Publicité tardive ? 

Est-ce que l’article de La République du Centre est une manière pour la presse de faire un « buzz » ? Est-ce
une façon de rassurer les habitants de La Source… Il faut rester prudent. 

Décision est prise de faire un courrier à Olivier Geoffroy et selon la réponse de faire un courrier à la DDSP.
(Lettre expédiée en ce sens à Olivier Geoffroy le 2 avril 2019)



MSP

Rencontre la veille (25/03/2019) avec Marie Picard et messieurs Bourquin et Delaporte.
Actuellement pas de possibilité de RDV pour de nouveau patients. Les médecins ne prennent pas de nouveaux
patients.
Il y a aussi des problèmes de standard, des attentes atteignant jusqu’à 50 minutes sont notées. + de 1000
contacts par jour.

Une question se pose. Comment filtrer les appels pour éviter que le standard soit souvent bloqué ?

Il y a des gens en détresse qui n’ont pas de médecins, l’ouverture de la MSP avait donné une lueur d’espoir
mais en vain ! 

La numérisation de la patientèle actuelle des médecins devrait permettre de filtrer les appels des patients qui
bloquent actuellement le standard en se répercutant sur les numéros de téléphone des autres corps de santé
de la MSP 
2ème  semestre  2019,  deux  médecins    généralistes  devraient  arriver.  Un  message  pourrait   être  diffusé  au
standard en signalant que ces 2 généralistes sont prévus à partir d’une date à préciser. Par ailleurs, il y a lieu
de maintenir l’information qu’a court terme, aucun généraliste ne prend de nouveaux patients. 

La coordinatrice doit demander à son prestataire de lui  fournir un nouveau filtre pour le standard. 
Solutions à envisager  à moyen terme : 
 avoir un interne en médecine hospitalière
 avoir un assistant médical
 meilleur gestion du standard 
 service médical 

Il se pose aussi la question de la permanence des soins ? L’idée est à retenir par les médecins de la MSP.
Les 1ers  recours sont acceptés, mais dans  le cas de  la petite  traumatologie les patients sont envoyés à la
clinique de  l’Archette où un cabinet vient d’être installé. 

Problèmes de la MSP : 
 seulement 2 cabinets de disponible 
 1500 clients/médecin 

C’est peu pour le quartier...

COMET 

Un enquête d’utilité publique en cours. Les dossiers sont consultables en mairie ou sur le site internet de la
Préfecture du Loiret (accès possible via le site de la Métropole.)

Lors du dernier CCQ, M. Langlois a évoqué 3 réunions à venir :
 une avec les riverains
 une avec le Comité de Quartier
 une avec le CCQ 
Ces réunions se feront une fois l’enquête publique terminée soit après le 6 avril

Dès à présent on peut noter ou constater :
 des problèmes des sorties à l’arrière du parking des Montées vers la rue du Bois Girault ; existantes ou

pas ? 
 Une explosion du trafic rue des Montées depuis la fermeture du passage souterrain. On peut redouter

que le problème de circulation va s’amplifier quand CO’Met sera en activité.
 Le flux du – Nord rue des Montées est très important  

 pollution accentuée et qualité de l’air 
 vitesse importante 
 bruit  => du ressort de Orléans Métropole ? !

Il est rappelé que le problème de la signalisation de jalonnement évoqué lors des études projet de  construction
de l’ARENA reste d’actualité.
L’enquête d’utilité publique n’a pas intégré les voies nouvelles, c’est un gros problème !



Un des enjeu  très  important  qui  subsiste  pour   le  quartier   reste est   la  circulation  générée par   le  projet  et
notamment sur les flux de circulation Sud – Ouest rue des Montées.
En commission des solutions sont imaginées pour répondre aux problèmes de trafic : 

 La création d’un arrêt de tram n’est pas suffisant .
 renfort de la ligne B du tram en même temps que celui de la ligne A 
 A ce jour, pas d’offre suffisante de parkings relais. La création de parkings relais nouveaux à suggérer

sur La Source et Libération.

Un autre problème est soulevé : l’élévation du niveau de l’eau bloqué par les bâtiments nouvellement construits
Même si les risques liés à l’inondation sont importants, les problèmes de voirie et de stationnement générés par
CO’Met sont  plus  importants que  l’aggravation  du niveau de  la  crue que pourrait  générer   le  complexe La
problématique crue reste cependant une problématique importante pour le quartier qu’il ne faut pas oublier.

Suggestion : 
 aller dans tous les points ou les cahiers sont déposés   pour prendre note des avis   pour prendre des

avis et s’inspirer.
 Remplir chacun de chez soi le registre dématérialisé 
 rédaction d’une lettre du Comité pour la gestion de la circulation

Dates à noter :
 Présence du commissaire enquêteur à la mairie de St Marceau jeudi 4 avril de 10h à 12 h
 Réunion pour la synthèse des remarques et la rédaction la lettre du comité de quartier le vendredi 5 avril

au local. 

Réfection voirie

Lors du dernier CCQ M. Langlois a évoqué la réfection et/ou requalification des voies du quartier.

Entre 2020 et 2021des rue de Vaucouleurs, Saint Marceau et Guignegnault seront refaites.
Rue Vaucouleurs :
Des études sont en cours avec une réflexion sur la mise à sens unique de celle-ci. Des comptages sont en
cours et devraient éclairer la décision de mise à sens unique ou non et le cas échéant le sens… Le CCQ a déjà
été (partiellement) sollicité sur ce point et déjà quelques principes ont été abordés en cas de sens unique :

 itinéraire balisé car sur la route de l’institut des aveugles ;
 sécurisation de l’accès au dojo et de l’allée paysagée ;
 maintien à double sens de la section comprise entre la rue Fosse de Meule et la rue de la Cigogne.

Rue Saint Marceau
2ème semestre 2019  - concertation publique
la place Domremy sera intégrée au projet.

RD2020 :
Mise en sens unique de la rue Vieilles Levées entre la RD2020 et la rue Marchais pour une phase test de 3
mois.
Vitesses élevées notées à cause du silence de l’enrobé acoustique. Des contrôles de vitesse ont été demandés
par la ville.
 
Rues des Aubépines, Marronniers, Platanes, Sorbiers
Au début de la réunion avec les riverains pour réfection des rues et face à leur demande insistante, il a été acté
que les réfections complètes et les requalifications de ces rues seraient réalisées après l’enfouissement des
réseaux.
Le budget de l’opération passe de 1,3 M€ à 2,5 M€ évalués.

Ecole du Jardin des Plantes :
Transformation des trois places de stationnement place du Jardin des Plantes en arrêt de bus pour un accès au
bus d’enfants en situation de handicap.

Pont route d’Olivet
Le fleurissement se fera puisque le Pont Joffre ne bénéficie pas du fleurissement cette année

Rue Moreau
Création de 8 places de stationnement dont 1 PMR.



Divers 
Centre commercial  Résidence Dauphine, 2 problématiques :

 le stationnement sauvage et anarchique car places payantes attribuées à chaque  appartement
 problème de propreté récurrent => dépôts sauvages 

Partenariats
Labo :
relation avec la responsable du LABO à poursuivre.

Orléans Wichita Nouvelle Orléans :
voir si possibilité de partenariat  lors de Caric@t 2020 ou pour un concert de jazz. 

Prochaine réunion commission défense le 28 mai 2019
----------

Annexe


